

DEPARTAMENTO DE OPINION PUBLICA
ARZOBISPADO DE SANTIAGO
53/82

SIMPOSIO NACIONAL SOBRE SINDICALISMO CAMPESINO

En un ambiente de significativa fraternidad culminó el Simposio Nacional sobre Sindicalismo Campesino convocado por la Iglesia de Santiago y que organizó el Departamento Campesino de la Vicaría de la Solidaridad.

Entre el 8 y el 12 de Octubre, en Punta de Tralca, más de doscientos dirigentes campesinos de seis organizaciones sindicales campesinas de significación nacional, junto de una veintena de representantes de instituciones de apoyo al campesinado e invitados especiales, dialogaron buscando consolidar una visión común para enfrentar unitariamente los múltiples problemas que los aquejan.

El Cardenal Arzobispo de Santiago, Monseñor Raúl Silva Henríquez saludó a los participantes expresando: "la Iglesia desea tener el privilegio de servirlos siempre, porque es su deber estar al lado de los trabajadores. No en vano Dios se encarnó en el hijo de un carpintero". De allí, continuó el Cardenal, que "todo lo que es una injusticia contra el hombre, la Iglesia lo siente una injusticia contra ella y tenemos el deber de defender al hombre".

ACTO INAUGURAL

El Simposio fue abierto por el Vicario General del Arzobispado de Santiago y de la Vicaría de la Solidaridad, Monseñor Juan de Castro. En su intervención pidió al Señor que bendijera a los asistentes en su trabajo de reflexión común y que en su diálogo pudieran enriquecerse mutuamente para entregar un aporte fundamental al futuro del movimiento campesino.

A continuación se leyeron diversas adhesiones al encuentro entre las que destacaron la del Presidente de la Conferencia Episcopal de Chile y Obispo de Valdivia, Monseñor José Manuel Santos; de los Obispos de Talca y Punta Arenas, Monseñor Carlos González y Tomás González, respectivamente.

→

Los Presidentes de las organizaciones sindicales campesinas Gustavo Díaz de "Libertad"; Luis Jimenez de "Mehuén"; Carlos Opazo de "Surco"; Enrique Mellado de "Triunfo Campesino"; Raúl Aravena de "Unidad Obrero Campesina" y Santiago Carvajal, secretario general de la "Sargento Candelaria" agradecieron la invitación de la Iglesia porque les daba la oportunidad para estudiar los problemas que afectan al campesinado y abrir camino para una acción futura. Resaltaron que este encuentro constituye un momento histórico en la trayectoria del movimiento sindical campesino en Chile y manifestaron su decisión de continuar con lealtad construyendo la unidad.

La sesión inaugural concluyó con la ponencia presentada por Emiliano Ortega del Instituto de Promoción Agraria (INPROA) quien mostró un diagnóstico de la realidad campesina.

TENAS

El segundo día del encuentro Sergio Sánchez, Jefe del Departamento Campesino de la Vicaría de la Solidaridad y Hernán Navarro a nombre de las organizaciones campesinas expusieron el tema "Sindicato y Sociedad".

En la tercera jornada, el representante del Instituto Latinoamericano de Doctrinas y Estudios Sociales (ILADES) Oscar González y por parte de las organizaciones sindicales, el dirigente Gustavo Díaz y Nelson Turra disertaron sobre "Realidad Campesina y Respuesta Sindical".

En la cuarta sesión por las instituciones de apoyo, tres profesionales del grupo de Investigaciones Agrarias, GIA, de la Academia de Humanismo Cristiano y dos representantes campesinos expusieron el tema "Sindicalismo Campesino: también un desafío femenino y juvenil".

Durante cada uno de los días de sesión, dirigentes de la Unión Democrática de trabajadores, UDT; Confederación de Empleados Particulares de Chile, CEPCH; Coordinadora Sindical y Frente Unitario de Trabajadores, FUT, entregaron un saludo a los participantes, destacando la importancia de la Unidad de los trabajadores.

El último día, el Obispo Auxiliar de Santiago y presidente de la Comisión Nacional de Pastoral Rural, Monseñor Manuel Camilo Vial y el dirigente campesino Enrique Mellado presentaron el tema "Sindicalismo y Pastoral Rural".

En el acto de clausura, Gustavo Díaz hablando por las organizaciones campesinas presentes expresó: "la situación actual nos ha unido no sólo para analizar los problemas, sino para ver la forma de contrarrestar los escollos y de construir la unidad de todos los trabajadores agrícolas".

Cerró el Simposio, Monseñor Juan de Castro diciendo que el Señor ve en los campesinos la capacidad de valor ante tantas situaciones y estructuras de opresión, y reafirmó la responsabilidad que siente la Iglesia de continuar su misión de servicio al trabajador de la tierra, porque de esa manera está sirviendo al mismo Cristo.

Santiago, 13 de Octubre de 1982.-